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　日頃より広島県PTA連合会の活動へのご理解とご協力をいただき、厚く御礼申し上げます。
　令和 ６年度広島県PTA連合会定例総会において、会長を務めさせていただくこととなりました、岩本義樹と申します。微
力ではございますが皆様のお力添えをいただきながら、子供たちの安全確保や健全育成のために全力で頑張ってまいります
ので、何卒よろしくお願いします。
　近年では人口減少に伴い、PTA不要論やPTAにかかわる問題をメディアに取り上げられ、PTA脱退や未加入などの声を
よく耳にするようになりました。
会員の方々や、これから加入される方々全員に、なかなか分かっていただくことは難しいとは思いますが、任意団体だから
こそ、PTAの良さを次の世代につなげ、「PTAっていいな」って少しでも感じていただけたらと思っております。
　PTAは保護者会とは違い、教職員も加入していること、また、市町や県の教育委員会とも連携し、単位Pから郡市、県、地方、
日本全体と大きな組織団体となっております。単位Pでは子供たちのためにといった活動が多く、それ以降の郡市、県連合
会や協議会は、保護者に対する教育などの活動が多くあります。それらがPTAの良きところで、いろいろなことを学ぶこと
ができ、変化の時代に根を張り、花を咲かせ、子供たちと一緒に歩みやすくなるのではないかと思います。
　また、会員の皆様により一層のご理解をいただけるよう、昨年よりホームページにて、理事会の議事録も掲載しておりま
すので、ご確認いただけると幸いです。
　今後とも、広島県PTA連合会に対し、ご理解とご協力、また、ご指導をいただきますようお願いを申し上げるとともに、
会員皆様の今後のご活躍、また各単位PTAをはじめ、それぞれの地域のPTA活動が益々発展することを祈念いたしまして、
会長就任の挨拶とさせていただきます。

役職名 名前 所属郡市PTA 所属学校 委員会
会長 岩本義樹 神石郡 神石高原中 ―
副会長 礒道忠男 呉市 横路小 総務委員長
副会長 名古屋直美 大竹市 大竹中 教育研修委員長
副会長 柏崎恵 東広島市 高屋西小 教育研修副委員長
副会長 生田真紀 世羅郡 世羅中 広報委員長
副会長 渡辺真由 福山市 福山中 広報副委員長
会計 工藤孝之 尾道市 高須小 総務副委員長
理事 大儀伸晴 廿日市市 大野東中 教育研修委員
理事 髙先亨二 江田島市 江田島小 広報委員
理事 益盛直美 豊田・竹原 吉名学園 広報委員
理事 後藤友則 安芸郡 海田東小 総務委員
理事 有田志乃 山県郡 芸北中 総務委員
理事 清本幸治 安芸高田市 八千代小 教育研修委員
理事 森重裕義 三原市 本郷中 教育研修委員
理事 西山稔大 府中市 上下中 広報委員
理事 藤川大輔 三次市 三良坂中 総務委員
理事 早川太 庄原市 総領中 広報委員

監事
𦚰原園美 呉市 片山中 ―
本村勝信 尾道市 三幸小 ―
岸田通 三次市 八次中 ―

令和6年度 広島県PTA連合会会長 あいさつ

令和6年度広島県PTA連合会令和6年度広島県PTA連合会
新役員新役員

役員・事務局一同

本年度も
よろしくお願いいたします



県 P 連 だ よ り

「和食と五色」「和食と五色」
食卓には欠かせない野菜。トマトやブロッコリーなど、そのままお皿に乗せるだけで、食卓に彩りを添えてくれます。和
食の基本の一つに「五色」があります。白、黒、赤、青（緑）、黄を組み合わせることで、料理が美味しそうに見えるとい
うものです。五色は野菜だけに限りませんが、野菜が取り入れやすいのではないかと思います。しかし、最近は野菜高騰の
ニュースを耳にすることが多くなりました。皆さん、栄養バランスの良い食事にするため、色々工夫されていると思います。
でも、せっかく頑張って作った食事でも、子供が野菜を苦手としていて食べないなんてこともあります。そんな中、知人から、
「普段は野菜を食べない子供が、祖父の育てた野菜なら食べた」と聞きました。大好きな人が育てたもの、採れたての新鮮
な野菜だから美味しく食べられたのでしょうか。心温まるとともに、地産地消の良さにも通じる話だと感じました。
広島県教育委員会では、今年も「ひろしま給食推進プロジェクト」の一環として広島県産の指定食材を使った「ひろし
ま給食」100万食メニューを募集しています。今年のテーマは「食文化の魅力再発見～地元食材を取り入れて「和食」に挑
戦!! ～」です。和食には「五色」以外に、「五味」があります。「五味」とは、酸味、甘味、塩味、苦味、辛味の五つで、う
ま味が加わるとも言われています。「うま味」と聞くと「だし」を思い浮かべる方も多いと思います。だしをとる食材には、
うま味成分が含まれており、汁物や煮物など料理にだしを使うことで、食材の味を引き立てます。「和食」がユネスコ無形
文化遺産に登録されて10周年になりました。普段食べ慣れている食事ですが、和食文化の魅力を改めて考え、感じられるの
も良いかと思います。

■広島県教育委員会ホームページ
　（https://www.pref.hiroshima.lg.jp/site/kyouiku/juten-kyusyokusuisin.html）

広島県教育委員会食育コラム広島県教育委員会食育コラム
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充実の補償で
お子様を

サポートします
＊病気入院補償は
H・W2・W1プラン
のみ対象です。●誤って他人のものを

壊したり、他人にケガを
させてしまったら…
（加害事故の補償）
職場体験等に起因する
法律上の賠償責任も
対象になります。

充実の補償でお子様をサポートします。
広島県PTA連合会
小・中学生総合保障制度

お問合せ先・取扱代理店：㈱東京海上日動パートナーズ中国四国 TEL：0120－018－217
保険会社：東京海上日動火災保険株式会社 広島支店 広島支社 TEL：082－511－9194

引受幹事保険会社

●学校管理下中の学用品・
　身の回り品などの補償
●育英費用 等

小・中学生総合保障制度は団体総合生活保険のペットネームです。
この広告は「広島県ＰＴＡ連合会小・中学生総合保障制度」の概要について紹介したものです。保険の内容はパンフレットをご覧ください。ご加入にあたっては、必ず広島県
PTA連合会ホームページに掲載の「重要事項説明書」をよくお読み下さい。
詳細は契約者である団体の代表者の方にお渡ししてあります保険約款によりますが、ご不明な点がありましたら取扱代理店・引受保険会社までお問合せください。
この保険契約は、以下の保険会社による共同保険契約であり、東京海上日動火災保険株式会社が他の引受保険会社の代理・代行を行います。各引受保険会社は、契約締
結時に決定する引受割合に応じて、連帯することなく単独別個に保険契約上の責任を負います。なお、引受割合につきましては、団体窓口にご確認ください。

令和6年2月作成  23TC-007956

●授業中やクラブ活動な
ど、校内外を問わず発生
する急激かつ偶然な外来
の事故によるケガや病気＊

の補償

団体割引適用で
割安な保険料！

メディカルアシストでお子様の
健康相談を２４時間受付

団体割引30％
損害率による割引25％適用

パンフレットは左記「お問合せ先」に
ご請求下さい。

共同引受保険会社



おめでとうございます！おめでとうございます！

【沖縄体験を終えて】【沖縄体験を終えて】
皆さんは、初めての人や場所にどんなイメージを持ちますか。私は初めての沖縄で全く知らない人と会うという体験をしま皆さんは、初めての人や場所にどんなイメージを持ちますか。私は初めての沖縄で全く知らない人と会うという体験をしま

した。実際に沖縄に行ってみると初めてのことばかりで正直びっくりしました。私が沖縄で体験したことを紹介します。した。実際に沖縄に行ってみると初めてのことばかりで正直びっくりしました。私が沖縄で体験したことを紹介します。
人生で初めて飛行機に乗りました。空港が広く、私にとってすべてが新鮮でした。最初、沖縄について班の人との顔合わせを人生で初めて飛行機に乗りました。空港が広く、私にとってすべてが新鮮でした。最初、沖縄について班の人との顔合わせを

したときは仲良くなれるか心配でしたが、みんなと時間を過ごすうちに、「みんなに会えてよかった。」という気持ちになりました。したときは仲良くなれるか心配でしたが、みんなと時間を過ごすうちに、「みんなに会えてよかった。」という気持ちになりました。
エイサー体験では、太鼓の叩き方や振付を班の人と教え合いながら学びました。この振付は今でも私の中で印象的に残っています。エイサー体験では、太鼓の叩き方や振付を班の人と教え合いながら学びました。この振付は今でも私の中で印象的に残っています。
海洋研修のスノーケリングを行ったときは、私はうまく泳ぐことができませんでしたが、みんなが心配してくれて手を差し海洋研修のスノーケリングを行ったときは、私はうまく泳ぐことができませんでしたが、みんなが心配してくれて手を差し

伸べてくれました。沖縄の海はとても透明で美しい色をしており、感動的でした。伸べてくれました。沖縄の海はとても透明で美しい色をしており、感動的でした。
国際交流プログラムでは、新垣徹さんのお話を聞きました。新垣さんの「いつも絶えず反省、前進」という言葉が心に残っ国際交流プログラムでは、新垣徹さんのお話を聞きました。新垣さんの「いつも絶えず反省、前進」という言葉が心に残っ

ています。また、周りにはないものを楽しみ、自分の個性をしっかり伝えるということを学びました。ています。また、周りにはないものを楽しみ、自分の個性をしっかり伝えるということを学びました。
５日目には仲間との絆がさらに深まっていき、初日に感じた不安や焦りもなくなり、不思議な感じがしました。最終日、み５日目には仲間との絆がさらに深まっていき、初日に感じた不安や焦りもなくなり、不思議な感じがしました。最終日、み

んなと別れるという実感がなく、「またいつか絶対に会いたい。」と思えるほどの仲になれたような気がします。さらに、広島んなと別れるという実感がなく、「またいつか絶対に会いたい。」と思えるほどの仲になれたような気がします。さらに、広島
空港に到着し、いつもの見慣れた風景を目の当たりにしたとき、５日間の沖縄の思い出、みんなと過ごした時間、みんなの顔空港に到着し、いつもの見慣れた風景を目の当たりにしたとき、５日間の沖縄の思い出、みんなと過ごした時間、みんなの顔

を思い浮かべるとすごく悲しくなってきました。を思い浮かべるとすごく悲しくなってきました。
４泊５日というとても短い時間だったけれど、沖縄の様々な事について学ぶことができたのと同４泊５日というとても短い時間だったけれど、沖縄の様々な事について学ぶことができたのと同

時に、人のやさしさ、協力することの大切さなどについて学ぶことができました。また、行ってみ時に、人のやさしさ、協力することの大切さなどについて学ぶことができました。また、行ってみ
て実際に挑戦してみないと分からないものがあるということにも気付くことができました。人と関て実際に挑戦してみないと分からないものがあるということにも気付くことができました。人と関
わることで、たとえ短い時間だったとはいえ、お互いにいろんなことについて話し合い、一緒にやっわることで、たとえ短い時間だったとはいえ、お互いにいろんなことについて話し合い、一緒にやっ

ていく中でお互いを知り、関係を深めていくことができるということを知りました。ていく中でお互いを知り、関係を深めていくことができるということを知りました。
沖縄での体験は私の中で本当に貴重な時間でした。こんな時間を与えてくれたことに感謝しながら、学んだことをこれから沖縄での体験は私の中で本当に貴重な時間でした。こんな時間を与えてくれたことに感謝しながら、学んだことをこれから

の生活に生かしていきたいと思います。の生活に生かしていきたいと思います。
ありがとうございました。ありがとうございました。
　　　　　　　　北広島町立千代田中学校　松村　姫鈴　　　　　　　　北広島町立千代田中学校　松村　姫鈴

令和 ６年 ３月2６日から ５日間、全国から集まった中学 2年生が集団研修を行いました。
この事業は、現地での体験やワークショップ、交流を通じてコミュニケーション能力や他者への理

解を高めるとともに社会環境や自然環境への視野を広め、将来、地域や日本のリーダーを担う人材になっ
てほしいと願い開催されています。
広島県から参加した中学生の感想をご紹介します。

日本PTA全国協議会HP▶
『令和5年度国内研修事業を開催』

日本PTA全国協議会国内研修事業日本PTA全国協議会国内研修事業

広島県内の小、中学校より17点の応募があり、 ４月 ４ 日、広島県
PTA連合会理事・監事による審査を行い、小学校の部 ６校・中学校の
部 ４校・WEBの部 1校が優秀賞を受賞され、広報委員会特別賞を 1
校が受賞されました。入賞された作品は、 ６月 ６日の定例総会・会長
研修会の会場入り口にて掲示し、皆さまに紹介させていただきました。

第71回日本PTA全国研究大会広島大会の解散式並び
にレセプションを、 2月28日(水)に開催しました。
事業報告、決算報告の後、歓談を行いながら日本PTA

作成の広島大会ダイジェスト版を視聴しました。また、
各郡市P連から、広島大会での報告を行いました。
大会開催まで、約 ５年に渡り企画の協議を重ねてきま

したが、これで終止符が打たれました。
大会前から大会当日、また大会終了後とご協力くださっ

た各郡市P連合会、PTA会員みなさまのご協力があったか
らこそ、大成功という形で幕を閉じることができました。
本当にありがとうございました。PTA名 広報紙名

優秀賞

小
学
校

尾道市立高須小学校PTA たかすっ子
世羅町立世羅小学校PTA つばさ
尾道市立土堂小学校育友会 Ti PRESS
尾道市立栗原小学校育友会 栗っこタイムズ
東広島市立郷田小学校PTA やまびこ
尾道市立美木原小学校育友会 美木原小学校育友会新聞 よつ葉

中
学
校

尾道市立栗原中学校PTA 会報　栗中
福山市立鷹取中学校PTA 鷹取
尾道市立高西中学校PTA 鶴羽ヶ丘
福山市立城南中学校PTA スマイル

WEB版 世羅町立世羅中学校PTA 世羅中PTAだより
広報委員会特別賞 福山市立済美中学校PTA せいび

広報紙
コンクール

小・中学校PTA

第71回日本PTA全国研究大会広島大会第71回日本PTA全国研究大会広島大会
　 　 解散式・レセプション解散式・レセプション

大会にご協力いただいた皆さま大会にご協力いただいた皆さま
本当にありがとうございました！本当にありがとうございました！
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令和 ６年度定例総会を、 ６月 ６日(木)にホテル広島ガー
デンパレスで開催しました。
多数のご来賓の方にご臨席いただき、華々しい開始とな
りました。
開始に先立ちまして、広島県PTA連合会創立7５周年記念
表彰を行いました。受賞者を代表して、福山市PTA連合会
元会長であり広島県PTA連合会元副会長の藤井裕久様にご
挨拶をいただきました。受賞者の方々には広島県PTA連合
会に多岐にわたりご協力くださり、ありがとうございます。
総会議事では、議長、副議長をはじめ、代議員のみなさ
まにもご協力いただき、スムーズな議事進行となりました。
ご臨席いただいたご来賓の皆様、ご参集いただいた皆様
に、厚くお礼申し上げます。
今年度のスローガンは、
『変化の時代だからこそ ｢いま、ここ｣ に根を張り花を咲
かせ子と歩もう！』です。
大人として、子どもの規範となり、また子どもの心に寄
り添うことにより、家庭内の絆も深まると考えます。家庭、
学校、地域でも積極的に連携を図り、子どもも親も一緒に
成長できる年になればと思います。
本年度より就任された岩本義樹新会長に、新役員を代表
して挨拶をいただき、令和 ６年度の活動がスタートしまし
た。本年度も広島県PTA連合会をご指導ご支援いただけれ
ば幸いです。
また、橋本和博前会長には、退任役員感謝状贈呈のあと、
ご挨拶をいただきました。
昨年度は全国大会もあり、大変な一年ではありましたが、
旧役員の皆様には多大なご協力をいただきありがとうござ
いました。

会長研修会の開始に先立ちまして、広報紙コンクール表
彰式を行いました。優秀賞（小学校の部 ６校、中学校の部
４校、WEB版 1枚）、広報委員会特別賞 1校の計12枚が表
彰されました。おめでとうございます。
会長研修会では、チェッカーズの髙杢禎彦様を講師にお

招きし、｢ガンが教えてくれた大切なもの｣ を演題として
ご講演いただきました。チェッカーズ時代のエピソードを
面白くお話いただいた後、ご自身がガンに侵された後の出
来事をお話しくださいました。術前、術中、術後を支えて
くれたのは奥さまであり、奥さまの存在はかかせないこと、
またご自身がガンに侵された後、ご自身の大切な方が病気
になられたり、事故に遭われたりと、大変だった事もお話
しいただきました。大切なものを失わないためにも、 1人
でも多くの人に、勇気をもって、また未来に向けて受診す
ることも教えていただきました。
講演の後、分科会を開催しました。
小学校、中学校で分かれ、さらに小グループに分かれて

ディスカッションを行いました。自己紹介をし、各PTAで
困っていること、工夫していることなどを話し合いました。
様々な状況下でのPTA活動、皆さん抱えている問題も違

いますが、貴重な意見交換の場になったのではないかと思
います。
夕方からは広島県教育委員会の方をお招きし、交流会を

開催しました。ざっくばらんに楽しく歓談をしました。
今後のPTA活動の更なる飛躍に繋がればと思います。

会長研修会
交流会

定 例 総 会

定 例 総 会
会長研修会　交流会

広島県PTA連合会
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